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謝清俊理事長訪談紀要 

任期：1984/1/1～1985/7/31 
重要人事：副理事長史欽泰，祕書長李琳山，財務長陸寶蓀。 
 
1. 當初加入 IEEE 的會員大都是留學回國的學人，他們參與 IEEE 的動機和主要活

動是直接與總會聯繫訂刊物；在地的活動不多，或幾乎沒有什麼活動。至 1983
年更改組織，謝先生便當選為理事長。由於改組的關係，謝清俊理事長這一任

實際上做了一年半（1984 年一月至 1985 年七月底）。 
2. 在謝清俊理事長任內註冊 IEEE 台北分會，建立起 IEEE 總會與 IEEE 台北分會

的聯繫建立起正常的管道，更改組織主要是希望 organize IEEE 台北分會，若要

將 IEEE 好好弄的話，組織章程很重要，可以向其他比較大的分會借，根據母

法來修訂子法。 
3. 1984 年是 IEEE 創立一百週年的年份，活動很多。謝清俊理事長曾向 IEEE 購

買了許多紀念性質的文教出版品，例如：電機電子一百年發展圖表，《IEEE
一百年》書刊，電子計算機發展圖表…等1，並且也曾在臺灣辦理過 IEEE 一百

年的慶祝活動。 
4. 當時的 R10 會議是由自己出錢去參加，並不像現在有提供補助，謝清俊理事長

只做了一年半，沒有去參加。而謝清俊理事長當時辦理 IEEE 的主要目的為技

術引進、知識引進，提供給國內學者。 

5. 謝清俊理事長向 IEEE 總會引進 IEEE 詳細的組織章程、年度活動規劃的規則，

以及詳細詢問了幾個老分會、大分會的運作方式，以作為台北分會今後組織運

作以及年度活動規劃的基本依據或參考（這也是當年 IEEE 台北分會更改組織

時給謝清俊理事長的「任務」之一），並將一些直接與 IEEE 總會聯絡的會員

（當年戲稱為「散兵游勇」）納入 IEEE 台北分會，使他們「歸隊」。謝清俊

理事長曾因此獲得 IEEE 百年紀念獎章。 

 
理事長吳瑞北與謝清俊攝於中研院謝前理事長辦公室。 

                                                 
1 本分會計收到 IEEE 出版之成立百年重大科技突破表，以及計算機支會之重大科技表，已掃瞄並

提供有興趣之分會理事及支會主席收藏。 


